



Beclean

Verein
zur
Unterstützung
psychisch
Kranker
in
Rumänien

Presse

Quelle: Schwäbische Zeitung Ravensburg

Ausgabe: 08.04.2003

Autor: sem

Benefizkonzert für Beclean e. V.

RAVENSBURG (sem) - Ein Benefizkonzert zu Gunsten des Beclean Ravensburg e.V. gibt das Bodensee-Ärztelorchester am Sonntag, 13. April, 11 Uhr im Festsaal des Klosters Weißenau. Der Erlös kommt also psychisch kranken Menschen in Rumänien zu Gute

Das Bodensee-Ärztelorchester, 1986 gegründet, umfasst heute bei voller Besetzung bis zu 60 Mitglieder, zum großen Teil Ärztinnen und Ärzte aus der Bodenseeregion. Dirigent ist Hans Jörg Walter, Markdorf, Violin-Solistin beim diesjährigen Benefizkonzert Claudia Schwarz aus Garmisch-Partenkirchen. Auf dem Programm stehen die Musik zu „Rosamunde“ von Franz Schubert, das Konzert für Violine und Orchester Nr. 1 g-moll op. 26 von Max Bruch und zum Abschluss die Orchester suite „Masques et Bergamasques“, op. 112 von Gabriel Fauré (1845–1924).

Mit seinem diesjährigen Benefizkonzert will das Ärztelorchester ein ambitioniertes Hilfsprojekt unterstützen. Der Beclean e. V. engagiert sich seit zwölf Jahren für psychisch Kranke in Rumänien, konkret geht es um die Verbesserung der Verhältnisse in einer Klinik für Langzeitpatienten in der nordrumänischen (siebenbürgischen) Kleinstadt Beclean. Viel wurde dank professioneller Arbeit der Vereinsmitglieder – meist Fachkräfte der Weißenauer Psychiatrie und der Ravensburger Arkade – erreicht, dabei setzt man vor allem auf Schulung und Unterstützung des dortigen Personals. Denn Geld- und Sachspenden allein bewirken keine grundsätzliche Änderung, solange die Einstellung zu psychisch Kranken sich nicht völlig ändert, so die Erfahrung des Beclean e.V.

Welch' schlimme Hinterlassenschaft des rumänischen Ceausescu-Regimes noch heute anzutreffen ist, das hat eine Delegation des Beclean e.V. mit dem Weißenauer Chefarzt Dr. P.O. Schmidt-Michel im vergangenen Jahr in der nur 40 Kilometer von Beclean entfernt liegenden Klinik Borsa entdeckt. Unter KZ-Bedingungen hausen dort in einem alten, völlig herunter gekommenen Schloss über 200 psychisch kranke Männer und Frauen. Auch wenn die Hilfe für diese vergessenen Patienten einer Sisyphusaufgabe gleicht, so hat der Beclean e. V. in Kooperation mit den südwürttembergischen Zentren für Psychiatrie doch schon die entscheidenden Weichen gestellt. Auf Spenden ist der kleine Verein dafür noch weit dringender als bisher angewiesen.

Das Spendenkonto des Beclean e.V.:
Kreissparkasse Ravensburg
Kontonr. 48 048 488
(BLZ 650 501 10)